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Prefeito e vice de Pranchita avaliam início de 
mandato 

A administração de Roni Sartor e Demétrio Marcon tem pela frente o desafio de equilibrar limitações 
orçamentárias com a necessidade de melhorias estruturais. No entanto, a dupla confia no apoio da 
população e na força do trabalho conjunto para transformar Pranchita em um exemplo de gestão 

eficiente e participativa.
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D. CERQUEIRA 

Administração 
anuncia retomada 
das obras de 
acesso ao Distrito 
de Jorge Lacerda.
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Os primeiros projetos 
de lei do ano de 2025 
foram apresentados na 
Assembleia Legislativa. 
As propostas deram 
entrada entre os dias 06 
e 10 de janeiro e tratam 
de temas diversos, como 
direitos dos idosos, 
biblioteca digital, inclusão 
do palmito juçara na 
merenda escolar e hortas 
comunitárias urbanas.

Na primeira semana 
de atividades na Alesc 
após o recesso foram sete 
propostas apresentadas. 
O primeiro Projeto de 
Lei (PL) protocolado, 
o PL 1/2025, do 
deputado Lunelli (MDB), 
institui a Rota Turística 
Religiosa Caminhos do 
Santuário, abrangendo 
os municípios de Jaraguá 
do Sul, Guaramirim, 
Massaranduba, Luís 

Alves, Ilhota, Gaspar, 
Brusque e Nova Trento.

O PL 2/2025, de 
autoria da deputada 
Paulinha (Podemos), 
concede isenção de IPVA 
para veículos utilizados 
por autoescolas para 
instrução e treinamento 
de condutores.

O PL 3/2025, do 
deputado Matheus 
Cadorin (Novo), propõe 
a inclusão na merenda 
escolar da rede pública 
estadual do palmito 
juçara produzido pela 
agricultura familiar, 
economia popular 
solidária e pelos 
empreendimentos 
familiares rurais.

Outros três projetos 
protocolados também são 
da deputada Paulinha. 
O PL 4/2025 trata da 
criação da Biblioteca 

Digital Catarinense para 
a distribuição gratuita de 
livros, materiais didáticos, 
audiolivros e outros 
recursos educacionais 
com o objetivo de 
promover o acesso à 
cultura, à educação e à 
inclusão digital.

O PL 5/2025 cria 
o Programa Estadual 
Hortas Comunitárias 
Urbanas, com o objetivo 
de promover a segurança 
alimentar, o uso 
sustentável de espaços 
públicos e a integração 
comunitária em áreas 
urbanas do estado.

O PL 6/2025, que 
cria o “Programa Fazer 
o Bem na Melhor Idade”, 
destinado a incentivar  o  
acolhimento de idosos 
que moram em asilos ou 
Casas de Convivência.

Por último, o PL 

7/2025, de autoria 
do deputado Matheus 
Cadorin, dispõe 
sobre o uso de 
coworkings, escritórios 
compartilhados e espaços 
de trabalho colaborativo 

como endereço fiscal 
para empresas com 
inscrição estadual em 
Santa Catarina.

Todos os projetos 
de lei apresentados 
precisam tramitar e 

passar pela aprovação 
das comissões da Alesc 
e pelo Plenário. Se 
aprovados, seguem para 
a sanção governamental.

Primeiros projetos de 2025 são apresentados na Alesc
POLÍTICA.

A Secretaria de 
Estado da Assistência 
Social, Mulher e Família, 
segue acompanhando o 
atendimento à todas as 
famílias atingidas pelas 
enchentes de semana 
passada em Santa 
Catarina. Nesta segunda-
feira, 20, a secretária-
adjunta da SAS, Luciane 
dos Passos esteve em 
Itapema, um dos locais 
mais afetados, prestando 
orientação técnica 
sobre o cadastramento, 
concessão de benefícios 
socioassistenciais e 

acompanhamento das 
equipes após a volta para 
casa.

“Santa Catarina é um 
estado frequentemente 
acometido por questões 
climáticas como as 
chuvas da semana 
passada e a Assistência 
Social nesse momento 
é essencial para o 
atendimento dessas 
famílias. Então fazemos 
essas orientações, 
de uma forma muito 
próxima, principalmente 
a liberação de benefícios 
socioassistenciais e 

outras questões”, ressalta 
a secretária-adjunta da 
SAS, Luciane dos Passos.

Luciane lembrou 
ainda que a maioria das 
famílias já retornaram 
para suas residências, 
mas continuarão sendo 
acompanhas pela 
assistência social, por 
isso o cadastramento é 
fundamental. “Muitas 
infelizmente perderam 
tudo e vão precisar ao 
longo dos meses desse 
acompanhamento 
para terem suas 
vidas reestruturadas”, 
completou.

A secretária de 
Assistência Social de 
Itapema, Iris Pinto, 
agradeceu toda ajuda 
recebida do Governo do 
estado desde quinta-feira. 
“Queremos agradecer 
ao governo por todo 
apoio para poder auxiliar 
essas famílias que foram 
atingidas pela enchente. 
Nosso muito obrigado 
de coração. Todas as 
famílias estão sendo 
amparadas”, ressaltou.

O papel da 
Assistência Social 
em emergências e 
calamidades

Gestão dos abrigos: 
Uma das suas atribuições 
mais importantes é a 
gestão dos abrigos, 
oferecendo não apenas 
um local seguro, mas 
também suporte às 
demandas, acesso aos 
direitos e apoio material 
às famílias atingidas.

Cadastro das famílias: 
Além disso, as equipes da 
Assistência Social fazem 
o cadastro das famílias, 
uma etapa essencial 
para garantir que 
todas as necessidades 

sejam identificadas e 
atendidas de maneira 
eficaz. Esse processo 
não apenas facilita a 
distribuição de recursos, 
como também permite 
um acompanhamento 
contínuo das condições 
e necessidades de cada 
grupo, sejam de saúde ou 
outras políticas públicas 
essenciais.

O trabalho continua 
após a crise: Quando a 
situação de emergência 
ou calamidade acaba, 
o trabalho continua 

com os atingidos para 
que todos possam 
refazer seu projeto de 
vida e sair da situação 
de vulnerabilidade. 
Os profissionais 
continuam atuando para 
acompanhar as famílias, 
fortalecer os vínculos 
comunitários e garantir 
direitos auxiliando no 
acesso a benefícios 
e políticas públicas 
que contribuam na 
recuperação.

Assistência Social de SC segue acompanhando atendimento 
aos atingidos por enchentes

GERAL.

“Aprenda a lidar com a solidão. Aprenda a conhecer a solidão. Acostume-se a ela, 
pela primeira vez na sua vida. Bem-vinda à experiência humana. Mas nunca mais use 

o corpo ou as emoções de outra pessoa como um modo de satisfazer seus próprios 
anseios não realizados.“ - Do livro Comer Rezar e Amar - Kelly Gimenes
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Os motoristas paranaenses 
terão alguns dias a mais para 
garantir o desconto de 6% do 
Imposto sobre a Propriedade 
de Veículos Automotores 
(IPVA) 2025. A Secretaria de 
Estado da Fazenda (Sefa) e a 
Receita Estadual prorrogaram 
o início do calendário de 
pagamento do tributo para a 
próxima sexta-feira (24).

Com isso, as datas tanto 
para o pagamento em cota 
única quanto para as primeiras 
parcelas de todos os veículos 
tributados serão adiadas da 
seguinte forma, com base no 
final das placas:

Finais 1 e 2: 24/01/2025
Finais 3 e 4: 27/01/2025
Finais 5 e 6: 28/01/2025
Finais 7 e 8: 29/01/2025
Finais 9 e 0: 30/01/2025
A medida foi tomada após 

uma instabilidade nesta 
segunda-feira (20), data 
programada inicialmente 
para vencer o IPVA 2025 de 

veículos com placas com final 
1 e 2. Assim, para evitar que 
alguém fosse prejudicado 
por esse problema técnico e 
permitir que mais paranaenses 
aproveitem o desconto de 6% 
na cota única, optou-se pela 
prorrogação.

O novo calendário, 
porém, não altera as datas 
de vencimento das demais 
parcelas, de fevereiro a 
maio. Nesse caso, os prazos 
divulgados anteriormente 
continuam os mesmos.

Novo calendário para 
pagamento parcelado:

Finais 1 e 2: 24/01, 20/02, 
20/03, 22/04, 20/05

Finais 3 e 4: 27/01, 21/02, 
21/03, 23/04, 21/05

Finais 5 e 6: 28/01, 24/02, 
24/03, 24/04, 22/05 

Finais 7 e 8: 29/01, 25/02, 
25/03, 25/04, 23/05

Finais 9 e 0: 30/01, 26/02, 
26/03, 28/04, 26/05

SEGURANÇA
Apesar da eventual 

instabilidade no 
sistema, a Receita 
Estadual reforça que 
a população redobre 
os cuidados na hora 
de fazer o pagamento 
do IPVA 2025, já que 
a quantidade de sites 
fraudulentos também 
aumenta nesta época 
do ano.

A recomendação é 
de que o contribuinte 
acesse diretamente 
os canais oficiais e 
não clique em links 
enviados por email ou 
mensagens. Também 
é aconselhado 
evitar plataformas 
de buscas, já que 
muitos sites falsos se 
aproveitam de ferramentas 
de impulsionamento para 
aparecerem nos primeiros 
resultados. Ao acessar uma 

página, é preciso sempre 
garantir que ela termine com a 
extensão “.pr.gov.br”.

Os pagamentos podem ser 
feitos pelo Portal do IPVA ou 

pelo Portal de Pagamentos de 
Tributos. Outra opção é usar 
o aplicativo Serviços Rápidos, 
da Receita Estadual, disponível 
para Android e iOS.

Calendário do IPVA 2025 é prorrogado no Paraná; 
veja as novas datas
Assim, para evitar que alguém fosse prejudicado por esse problema técnico e permitir que mais 
paranaenses aproveitem o desconto de 6% na cota única, optou-se pela prorrogação

GERAL.
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A prefeita de Dionísio 
Cerqueira, Bianca Maran 
Bertamoni, anunciou 
na última semana, a 
retomada das obras de 
asfaltamento do acesso 
entre a cidade e o Distrito 
de Jorge Lacerda, um 
marco importante 
para a mobilidade e 
o desenvolvimento 
regional.

Com investimento 
de R$ 10 milhões 
provenientes do 
Governo do Estado, por 
meio do governador 
Jorginho Mello e do 
deputado Mauro de 
Nadal, os primeiros 
cinco quilômetros do 

asfaltamento começam a 
ser executados. 

“A empresa 
responsável já trouxe os 
materiais necessários 
para a drenagem. Na 
próxima semana, chegam 
as máquinas para iniciar 
a compactação do solo 
e, logo em seguida, 
a camada asfáltica,” 
explicou a prefeita.

Bianca destacou que 
a administração não tem 
medido esforços para 
atender às demandas 
da população, sendo 
que durante sua viagem 
a capital do Estado, 
solicitou ao governador 
recursos adicionais 

para a recuperação de 
estradas.

“Pedimos ajuda ao 
nosso governador com 
recursos para promover 
essas melhorias e agora 
pedimos paciência aos 
nossos agricultores 
enquanto finalizamos 
os reparos nas estradas. 
Essas melhorias são 
realizadas pensando não 
somente no escoamento 
da produção, mas 
também nos nossos 
alunos, tendo em vista a 
proximidade do início do 
ano letivo”, destacou a 
prefeita.

E por falar em 
educação, a prefeita 

destacou que as Creches 
Municipais retornam 
suas atividades neste dia 
23 de janeiro.

“Já pensando nesse 
retorno, nesse início 
de semana nossos 
professores e monitores 
já passaram por mais 
uma formação no intuito 
de oferecer o melhor 
para nossos pequenos”, 
afirmou Bianca.

A prefeita ainda 
comentou sobre a doação 
de imóveis escolares que 
pertencem ao estado e 
que estão abandonados, 
entre eles os prédios 
das antigas escolas 
Irineu Bornhausen 

e Dr. Theodureto De 
Faria Souto e sobre a 
licença ambiental, que 
também foram temas 
de seu encontro com o 
Governador Jorginho 
Mello.

“Durante o meu 
encontro com o nosso 
governador tratamos 
sobre inúmeros assuntos, 
mas vale o destaque para 
a solicitação de agilidade 
no processo de licença 
ambiental para a nova 
área empresarial, que 
será um divisor de águas 
no desenvolvimento do 
nosso município. Além 
disso comentamos com 
o governador a respeito 

da doação desses dois 
prédios que pertencem 
ao Estado e que estão 
abandonados” destacou a 
prefeita.

A prefeita concluiu 
reforçando seu 
compromisso com o 
município. “Trabalhar por 
Dionísio Cerqueira é um 
desafio, mas é também 
uma grande motivação, 
e estamos confiantes 
no futuro que estamos 
construindo”.

Administração anuncia retomada das obras 
de acesso ao Distrito de Jorge Lacerda
Segundo a prefeita Bianca Maran Bertamoni os investimentos em infraestrutura 
deverão se aproximar à R$ 10 milhões

GERAL.



5Terça-feira, 21 de janeiro de 2025JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

O prefeito de 
Pranchita, Roni Sartor, 
e o vice-prefeito, 
Demétrio Marcon, 
realizaram um balanço 
dos primeiros dias à 
frente da administração 
municipal. A gestão 
recém-empossada 
enfrenta desafios 
significativos, herdados 
de uma situação 
administrativa delicada, 
conforme afirmaram os 
administradores.

Roni Sartor destacou 
as dificuldades 
encontradas ao assumir 
a prefeitura, mas 
reforçou a confiança 
na compreensão dos 
cidadãos e no trabalho 
gradativo para organizar 
as demandas do 
município, além disso 
afirmou que sua gestão 
aposta na transparência 
e no diálogo com a 
população para superar 
os obstáculos.

“Pegamos a prefeitura 
em uma situação difícil, 
mas com paciência e 

planejamento vamos 
colocar tudo em ordem. A 
população tem entendido 
as condições e está 
conosco nesse processo. 
Nosso compromisso é 
atuar com transparência 
e honestidade para 
superar essa fase”, 
afirmou o prefeito.

Entre as ações 
prioritárias estão a 
recuperação das estradas 
rurais e urbanas, um 
ponto crucial para a 
mobilidade da população 
e o escoamento da 
produção agrícola, 
afetada pela estiagem. 
A chuva recente trouxe 
alívio, mas ainda há 
muito a ser feito.

O vice-prefeito 
Demétrio Marcon, 
que assumiu 
responsabilidades 
adicionais na 
administração, ressaltou 
os esforços conjuntos 
para manter os 
serviços essenciais em 
funcionamento, mesmo 
com recursos limitados.

“Estamos trabalhando 
em frentes diversas, 
cuidando da limpeza 
urbana, manutenção 
de estradas e suporte 
às áreas de educação 
e saúde. É um desafio 
grande, mas seguimos 
firmes para atender 
às necessidades da 
população. Pedimos 
paciência, pois a 
situação das máquinas 
e equipamentos ainda 
é precária”, explicou 
Demétrio.

Segundo os 
administradores, as 
principais estradas estão 
sendo restauradas para 
garantir o transporte 
escolar e o acesso às 
áreas de produção 
agrícola. A equipe 
também revisa a frota 
de ônibus escolares para 
que as aulas retornem 
com segurança em 
fevereiro.

Ambos os líderes 
reafirmaram o 
compromisso com 
um mandato baseado 

em transparência e 
honestidade, destacando 
o esforço conjunto para 
reorganizar as contas 
públicas e priorizar 
o atendimento às 
demandas mais urgentes.

“Nosso objetivo não 
é somente reconstruir 
e reestruturar nossa 
cidade, mas fazer isso 
com responsabilidade. 
Estamos analisando 

dívidas e buscando 
as melhores soluções 
para cada caso, sempre 
prezando pelo bem-
estar da população. 
Agradecemos a confiança 
dos pranchitenses 
e seguimos firmes 
para honrar esse 
compromisso”, concluiu o 
prefeito.

A administração de 
Roni Sartor e Demétrio 

Marcon tem pela frente 
o desafio de equilibrar 
limitações orçamentárias 
com a necessidade de 
melhorias estruturais. 
No entanto, a dupla 
confia no apoio da 
população e na força do 
trabalho conjunto para 
transformar Pranchita 
em um exemplo de 
gestão eficiente e 
participativa.

Prefeito e vice de Pranchita avaliam início 
de mandato 
Roni Sartor e Demétrio Marcon destacam trabalho conjunto e comprometimento com 
a reconstrução do município

GERAL.

As plantas suculentas são um ótimo negócio 
para as famílias rurais e mostram que a agricultura 
pode ir muito além da produção de alimentos. No 
interior de São José do Cedro, no Extremo Oeste 
catarinense, a agricultora Márcia Lazzari encontrou 
no cultivo de suculentas uma paixão que se 
transformou em um empreendimento de sucesso 
com apoio da Epagri.

Foi há cerca de dois anos que o gosto de Márcia 
pela jardinagem começou a se transformar em 
um negócio. “Comecei com uma, duas plantas, e 

a coleção foi crescendo. Eu já tinha uma estufa 
pequena quando recebi a visita da Epagri e eles 
fizeram o convite para participar do Curso Flor-e-
Ser. Esse curso aumentou ainda mais meu interesse 
em ter meu próprio negócio”, conta.

Mulheres em ação
O curso Mulheres em Ação: Flor-e-Ser, 

criado pela Epagri em 2019, vem capacitando 
agricultoras e pescadoras de diversas regiões 
do Estado. O objetivo é estimular o crescimento 

pessoal, o protagonismo e o empreendedorismo 
das mulheres do campo e do mar em Santa 
Catarina. Durante as aulas, as participantes 
desenvolvem um plano de negócio, que pode ser 
executado com apoio de políticas públicas. “O 
curso desperta elas para outras atividades. A gente 
percebe, na migração de uma atividade para outra, 
o bem estar das mulheres participantes”, diz Rejane 
Rigo, extensionista social da Epagri.

Renda para a família

Depois da capacitação, e com acompanhamento 
da Epagri, Márcia conseguiu fazer seu 
empreendimento crescer ainda mais. Hoje ela 
cultiva mais de 900 tipos de suculentas. Com um 
mercado em crescimento na região, Márcia vem 
conquistando clientes e as plantas estão trazendo 
renda para a família. “Faço entregas aqui na cidade 
de São José do Cedro, em Guaraciaba, todas ao 
redor. Tenho as redes sociais, faço bastante live e 
acabo vendendo por ali. Sai bastante também para 
presentes”, conta a empreendedora.

Cultivo de suculentas é alternativa de renda para a agricultura familiar
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O município de 
São José do Cedro, 
localizado no Extremo-
Oeste de Santa Catarina, 
está promovendo um 
processo seletivo que 
oferece salários que 
podem chegar a R$ 
34 mil. As inscrições 
para participar deste 
processo estão abertas e 
se encerram no dia 13 de 

fevereiro. 
O edital foi elaborado 

com o intuito de admitir 
servidores temporários 
e também para formar 
uma reserva técnica que 
atenderá à administração 
municipal.

Neste processo 
seletivo, há 
oportunidades 
disponíveis para nove 

diferentes cargos. 
O menor salário é 
destinado ao técnico 
de enfermagem, que 
receberá cerca de R$ 2,4 
mil, enquanto o maior 
salário, aproximadamente 
R$ 34 mil, é reservado 
para o cargo de médico 
da Estratégia da Saúde da 
Família. 

Além dessas funções, o 

edital também contempla 
vagas para:

• Agente 
comunitário de saúde

• Contador
• Dentista
• Enfermeiro
• Engenheiro civil
• Fiscal de tributos
• Fisioterapeuta
A carga horária dos 

cargos varia entre 30 

e 40 horas semanais, 
dependendo da função 
específica.

Os interessados em 
se inscrever devem 
acessar o site da 
Ameosc (Associação dos 
Municípios do Extremo-
Oeste de Santa Catarina), 
onde o edital completo 
está disponível. 

É uma oportunidade 

significativa para 
quem busca ingressar 
no serviço público e 
contribuir com a saúde e 
bem-estar da comunidade 
local.

Processo Seletivo em São José do Cedro 
oferece salários de até R$ 34 mil

GERAL.

Inscrições abertas até 13 de fevereiro para diversas vagas na administração municipal

SAÚDE.

Pessoas idosas devem redobrar cuidados com a saúde 
durante o verão
Esse público é mais vulnerável aos efeitos indesejados do calor, pois os mecanismos que regulam 
a temperatura corporal, a pressão arterial e a sede podem perder eficiência com o envelhecimento

O clima abafado 
e as temperaturas 
mais elevadas exigem 
cuidados especiais com 
as pessoas idosas. A 
Secretaria de Estado 
da Saúde (Sesa) reforça 
a importância dessa 
proteção e que atitudes 
simples podem garantir 
um verão mais seguro e 
saudável. Desidratação 
e hipertermia são as 
ocorrências mais comuns 
nessa faixa etária.

Esse público é mais 
vulnerável aos efeitos 
indesejados do calor, 
pois os mecanismos que 
regulam a temperatura 
corporal, a pressão 
arterial e a sede podem 
perder eficiência com o 
envelhecimento. Além 
disso, é frequente que 
tenham doenças crônicas 
e usem medicamentos 
– motivos que podem 
agravar o quadro clínico.

De acordo com a 

diretora de Atenção e 
Vigilância em Saúde da 
Rede de Atenção à Saúde 
da Pessoa Idosa da Sesa, 
Maria Goretti David 
Lopes, a desidratação 
é um dos principais 
problemas enfrentados 
pelas pessoas idosas.

“A falta de água 
no organismo pode 
ocasionar sintomas 
como dores de cabeça, 
tontura, fadiga, fraqueza 
e batimentos cardíacos 
acelerados, podendo 
provocar problemas 
graves”, ressaltou.

A equipe da Divisão 
de Atenção à Saúde da 
Pessoa Idosa recomenda 
algumas medidas que 
podem prevenir essas 
complicações:

- Beber muitos líquidos 
como água, água de 
coco, sucos de frutas 
ou vegetais, chás leves, 
bebidas isotônicas, evitar 
álcool e bebidas com 

cafeína. Não espere ter 
sede. Não é raro que 
pessoas idosas sintam 
menos sede que as mais 
jovens. Beba líquidos 
regularmente durante 
todo o dia. Se tem 
orientação para limitar 
a ingestão de líquidos, 
é necessárop conversar 
com sua equipe de 
saúde para saber como 
proceder nos dias mais 
quentes.

- Consumir alimentos 
leves como frutas, 
verduras, carnes magras. 
Ao cozinhar em dias 
muito quentes, evitar 
usar o forno, que 
aumenta ainda mais a 
temperatura do ambiente.

- Usar roupas leves, 
largas, de cores claras e 
tecido natural. Calçados 
leves ou sandálias bem 
presas aos pés. Evitar 
chinelos, que facilitam 
a ocorrência de quedas. 
Usar bonés, chapéus e 

óculos para proteger 
a cabeça e os olhos da 
radiação solar.

- Manter os ambientes 
bem ventilados, 
usando ventiladores 
e climatizadores ou 
condicionadores de ar, se 
possível. Deixar as janelas 
protegidas por cortina 
nos períodos de sol.

- Fazer exercícios leves 
no início da manhã ou 
final da tarde, quando a 
temperatura costuma ser 
mais amena.

- Evitar exposição ao 
sol nos períodos mais 
quentes e usar sempre 
filtro solar.

- O calor traz também 
risco aumentado de 
intoxicações alimentares. 
Manter os alimentos 
refrigerados e ficar atento 
aos cuidados de higiene 
na sua manipulação. 
Lavar sempre as mãos 
e evitar consumir 
alimentos e bebidas de 

origem duvidosa.
- No verão os casos de 

dengue aumentam. Usar 
repelentes, cuidar com a 
entrada dos mosquitos 
no ambiente e evitar 
o acúmulo de água e 
formação de criadouros.

Sinais de alerta para 
comprometimento da 
saúde com calor:

- Boca, língua e lábios 
secos

- Diminuição do 

volume urinário
- Temperatura 

corporal elevada
- Pulso rápido
- Dor de cabeça
- Tontura
- Náuseas
- Letargia
- Confusão mental
Em caso de 

emergências, procure a 
unidade de saúde mais 
próxima ou ligue para o 
SAMU (192).
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ESPORTES.

Cerqueirense 2025 iniciará em 9 de fevereiro com 
clássico do interior
O Campeonato contará com a participação de astro do futebol brasileiro defendendo o 
Cometa Esporte Clube

O Campeonato 
Municipal de Futebol 
de Campo 2025 de 
Dionísio Cerqueira, terá 
sua abertura oficial no 
dia 9 de fevereiro, com 
um clássico do interior 
que promete agitar a 
comunidade. 

Os últimos detalhes 
da competição e data do 
início do campeonato, 
foram definidos na 
última sexta-feira (17), 
quando o Departamento 
de Esportes de Dionísio 
Cerqueira realizou 
o congresso técnico 
do torneio, reunindo 
dirigentes das 29 equipes 
participantes, sendo 7 da 
primeira divisão e 22 da 
segunda.

Durante a reunião, 
foram definidos os 
detalhes das partidas 
e o regulamento para 

a temporada, além do 
anúncio de uma grande 
novidade que promete 
atrair ainda mais atenção 
para o torneio.

O ex-jogador Iarley, 
reconhecido no cenário 
nacional e internacional, 
estará em campo 
defendendo o Cometa 
Esporte Clube. Ele 
foi campeão da Copa 
Libertadores da América 
em duas graças: em 2003 
pelo Boca Juniors, da 
Argentina, e em 2006 
pelo Internacional, onde 
também conquistou o 
Mundial de Clubes. Sua 
presença promete trazer 
ainda mais atenção para 
o campeonato e inspirar 
os jogadores locais.

O secretário de 
Educação, Esporte e 
Cultura, Evandro Vargas, 
destacou a importância 

do campeonato para 
Dionísio Cerqueira e 
ressaltou o crescimento 
contínuo do esporte no 
município. 

“O esporte em Dionísio 
Cerqueira tem avançado 
continuamente nos 
últimos anos. Isso mostra 
que a administração 
pública está investindo 
e trabalhando junto com 
comunidades e equipes”, 
afirmou ele durante o 
congresso técnico.

Segundo o secretário, 
montar um time e 
mantê-lo ativo não é uma 
tarefa fácil. Por isso, a 
administração municipal 
tem procurado oferecer 
suporte às equipes 
participantes por meio 
de recursos financeiros, 
premiações e materiais 
esportivos. Além disso, 
melhorias estão sendo 

realizadas nas praças 
esportivas da cidade 
para garantir melhores 
condições aos atletas e 
torcedores.

“Estamos investindo 
em infraestrutura 
esportiva porque 
acreditamos que o 
esporte vai além da 
competição: ele promove 
saúde, qualidade de 
vida e união familiar. 
Quem pratica esporte 
movimenta sua família 
e fortalece os laços 
comunitários”, destacou 
Evandro.

O secretário também 
comentou sobre o 
número de equipes 
inscritas no campeonato 
deste ano. 

“Ver sete equipes na 
primeira divisão e mais 
de vinte na segunda 
é emocionante, isso 

sem dúvidas reflete o 
comprometimento das 
comunidades locais em 
manter suas tradições 
esportivas vivas. É 
gratificante ver todos 
empenhados em fazer 
um grande campeonato”, 
afirmou Vargas. 

Segundo ele, a 
administração municipal 
continuará trabalhando 
para oferecer condições 
adequadas para que as 
competições esportivas 
cresçam ainda mais.

A expectativa é que 

o Cerqueirense 2025 
seja um momento de 
integração entre as 
comunidades e uma 
oportunidade de celebrar 
o futebol como parte 
importante da cultura 
local. 

Com grandes jogos 
previstos e a presença 
do ilustre de Iarley 
no torneio, a edição 
deste ano promete ser 
inesquecível tanto para 
os atletas quanto para os 
torcedores.
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A prefeita de Guarujá 
do Sul, Eliane Fanton, 
abordou os desafios 
enfrentados nos 
primeiros dias de sua 
gestão, destacando a 
necessidade de “organizar 
a casa” para restabelecer 
serviços públicos 
essenciais na cidade.

De acordo com 
Eliane, entre os 
principais obstáculos 
mencionados estão 
entraves burocráticos, 
contratos suspensos e a 
necessidade de realizar 
licitações para regularizar 
serviços fundamentais, 
como o funcionamento 
de creches e escolas. 

“A retomada das 
atividades escolares é 

uma das prioridades 
da administração, com 
as aulas regulares 
programadas para iniciar 
em 10 de fevereiro. 
No entanto, até o 
momento, as creches 
permanecem fechadas, 
pois a organização ficou 
prejudicada porque não 
havia contratos vigentes 
para serviços básicos, 
como limpeza, merenda 
e nutrição”, explicou a 
prefeita.

Ainda segundo 
Eliane as equipes 
estão trabalhando nos 
processos licitatórios 
para garantir que tudo 
esteja em conformidade 
com a lei.

“Sabemos que 

todo esse processo é 
demorado e isso acaba 
atrasando uma série 
de ações, contudo, é 
necessário que tudo seja 
feito conforme a lei para 
que evitemos problemas 
futuros”, frisou Eliane.

Além disso, 
conforme Eliane, 
muitos profissionais da 
administração pública 
estão em período 
de férias, incluindo 
servidores com até 
oito anos de férias 
acumuladas, o que 
impacta diretamente a 
capacidade operacional 
do município. 

“Estamos resolvendo 
questões burocráticas, 
como a regularização 

de contas bancárias 
e documentos de 
funcionamento da 
administração. Ainda 
estamos assinando 
contratos e nos 
inteirando das demandas 
pendentes deixadas pela 
gestão anterior”, afirmou 
Eliane.

Apesar das 
dificuldades, a 
administração está 
trabalhando em ritmo 
acelerado para atender à 
população. 

“Temos recebido 
muitas visitas e 
demandas. Estamos nos 
esforçando para atender 
a todos e assegurar 
que os serviços voltem 
à normalidade o mais 

rápido possível”, declarou 
a prefeita.

Além disso, a gestão 
traz uma perspectiva 

otimista ao mencionar 
projetos de médio e 
longo prazo. 

Prefeita enfrenta desafios para restabelecer 
serviços essenciais em Guarujá do Sul

GERAL.

A Administração trabalha para regularizar contratos, reabrir creches e iniciar o ano 
letivo em meio a entraves burocráticos

AGRO.

Na última semana 
o prefeito de São José 
do Cedro, Fernando 
Júlio Will, se reuniu 
com representantes do 
Sebrae/SC para discutir 
iniciativas voltadas 
ao fortalecimento da 
produção agrícola local. 

O encontro teve como 
destaque a inovação 
nas cadeias produtivas 
de ovinocultura e 
caprinocultura, setores 
estratégicos com 

grande potencial para 
o desenvolvimento da 
região.

Durante a reunião, 
o prefeito ressaltou 
a importância de 
estabelecer parcerias 
que tragam avanços 
tecnológicos e promovam 
estratégias para 
aumentar a produtividade 
e a competitividade dos 
pequenos produtores 
rurais. 

Segundo ele, a 

colaboração com o 
Sebrae/SC será um marco 
para o setor agropecuário 
do município.

Os programas em 
discussão visam fomentar 
a sustentabilidade no 
campo, incentivando 
a adoção de práticas 
inovadoras na criação de 
ovinos e caprinos.

Além disso, as 
iniciativas devem 
contemplar capacitação 
técnica para os 

produtores, melhoria 
genética dos rebanhos e 
acesso a novos mercados.

A aposta na 
ovinocultura e 
caprinocultura reflete a 
visão de desenvolvimento 
sustentável e valorização 
das potencialidades 
locais, colocando São 
José do Cedro como 
referência no setor 
agropecuário em Santa 
Catarina.

Cedro discute inovações na ovinocultura e caprinocultura 
com Sebrae
Parceria busca avanços tecnológicos e competitividade para pequenos produtores rurais
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Na última semana, a 
Secretaria de Agricultura 
de Dionísio Cerqueira 
marcou presença em um 
Dia de Campo realizado 
na propriedade de Raul 
Meier. 

O evento, voltado à 
troca de conhecimentos 

e inovações na cultura 
do milho silagem, contou 
com a participação do 
secretário Joelso de Lima, 
do diretor Igor Caramori 
e do veterinário Jackson 
Piasecki, representando a 
equipe da pasta.

Durante a atividade, 

foram apresentadas 
variedades de milho 
silagem da Pioneer, 
reconhecidas por sua alta 
produtividade e excelente 
qualidade nutricional.

Especialistas 
discutiram ainda doenças 
que afetam a cultura, 

fornecendo orientações 
práticas para prevenção e 
controle.

Os participantes 
tiveram a oportunidade 
de conhecer técnicas de 
manejo mais eficientes, 
com foco em maximizar 
o rendimento e garantir 

a sustentabilidade da 
produção. 

As informações 
compartilhadas reforçam 
a importância da adoção 
de boas práticas agrícolas 
no fortalecimento do 
setor.

Segundo o secretário 

Joelso de Lima, 
eventos como este são 
fundamentais para 
incentivar a inovação no 
campo e proporcionar 
melhores condições de 
trabalho e resultados aos 
produtores.

O município de São 
José do Cedro está nos 
preparativos finais para o 
retorno às aulas, marcado 
para o próximo dia 10 
de fevereiro. A secretária 
de Educação, Márcia 
Demossi, trouxe detalhes 
sobre o planejamento 
e as novidades para 
o ano letivo de 
2025, reforçando o 
compromisso com a 
qualidade do ensino e o 
bem-estar dos alunos e 
professores.

Segundo Márcia, a 
equipe da Secretaria de 
Educação já está ativa 
desde o dia 2 de janeiro, 
organizando o calendário 
escolar e cumprindo 
trâmites burocráticos 
necessários para o bom 
funcionamento das 
escolas.

Os professores e 

funcionários retornarão 
às atividades no dia 3 
de fevereiro, iniciando 
uma semana de formação 
continuada. 

“Teremos profissionais 
experientes conduzindo a 
capacitação, focando em 
momentos dinâmicos e 
motivadores. Queremos 
preparar os professores 
para enfrentar os 
desafios dos 200 dias 
letivos de forma engajada 
e criativa,” destacou 
Márcia.

Os diretores das 
escolas também 
estarão envolvidos na 
organização para receber 
os alunos. 

“Queremos que 
o retorno às aulas 
seja acolhedor e 
carinhoso para todos, 
proporcionando um 
ambiente agradável 

desde o primeiro dia,” 
afirmou.

Uma das inovações 
deste ano é a integração 
de uma assistente social 
e uma psicóloga à 
equipe da Secretaria de 
Educação, contratadas 
por meio de concurso 
público. 

As profissionais 
começarão suas 
atividades no dia 27 
de janeiro e terão um 
papel importante no 
acompanhamento 
dos alunos e famílias, 
além de contribuir 
com a formação dos 
professores.

“O prefeito Fernando 
Will tem uma visão 
inovadora e entende 
que a educação é um 
investimento. Ele nos 
deu total liberdade para 
implementar ações que 

tornem o ambiente 
escolar mais acolhedor 
e eficiente,” enfatizou 
Márcia.

Com 25 anos de 
experiência no ensino 
público municipal, 
Márcia Demossi 

reforçou a importância 
do planejamento 
estratégico para atender 
às expectativas da 
comunidade. 

“Estamos 
comprometidos em 
oferecer uma educação 

de qualidade, respeitando 
os trâmites legais 
e garantindo que 
alunos e professores 
sejam protagonistas 
do processo de 
aprendizagem,” concluiu.

São José do Cedro se prepara para o início do 
ano letivo

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Márcia Demossi destaca formação de professores, novas contratações e retorno às 
aulas em 10 de fevereiro

AGRO.

Secretaria de Agricultura participa de Dia de Campo sobre 
Milho Silagem
O evento reuniu produtores e especialistas para compartilhar conhecimento e fortalecer a produção 
agrícola no município
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Em uma escola de elite em 
Seul, a casamenteira adolescen-
te Kitty descobre que a vida, o 
amor e a família são mais com-
plicados do que ela imaginava.

Estrelando:  Anna Cathcart, 
Min-yeong Choi, Gia Kim

Gênero: Dramas românticos 
para TV, Séries dramáticas, 
Séries baseadas em livros, Sé-
ries teen, Comédias para a TV, 
Séries de comédia romântica, 
Séries dos EUA

COM CARiNhO, Kitty
16/01/25 - SéRiE

Últimos 
lançamentos do

mês de janeiro na 
Netflix

Dica de Leitura 
Autor: por Freida Mc-

Fadden (Autor), Roberta 
Clapp (Tradutor)

Faixa etária: +18 anos 
Editora: Arqueiro
Capa comum: 304 

páginas 

Todos os dias, Millie 
limpa a casa de Nina e 
Andrew Winchester de 
cima a baixo. Pega a filha 
deles na escola. Prepara 
refeições deliciosas para 
a família toda antes de 
poder se recolher e enfim 
comer o próprio jantar, 
sozinha em seu quarto 
minúsculo e claustrofóbi-
co no sótão.

Quando Nina passa a 
sujar todos os cômodos 
de propósito só para 
assisti-la limpar, Millie 
tenta não perder a 
cabeça. Quando ela conta 
mentiras perturbadoras 
sobre a própria filha e 
tortura psicologicamente 
o marido, que parece 
mais e mais fragilizado.

A empregada: Bem-vinda à família

CAStlEvANiA: NOtURNO
16/01/25 - ANiME

AMANtES ANôNiMOS
16/01/25 - SéRiE

Enquanto a revolução assola 
a França, Richter Belmont luta 
para manter o legado da família 
e impedir a ascensão de uma 
vampira brutal e gananciosa.

Estrelando:  Edward Bluemel, 
Pixie Davies, Thuso Mbedu

Gênero: Animes de ficção 
científica e fantasia, Animes de 
ação, Anime baseado em ga-
mes, Séries de anime, Animes 
de terror, Séries dos EUA, Séries 
de terror

Mesmo traumatizado por 
uma infância que acabou com 
sua esperança no amor, Cem 
tem uma clínica de recupera-
ção amorosa. Até que a român-
tica Hazal surge em sua vida.

Estrelando: Halit Ergenç, 
Funda Eryiit, Rıza Kocaolu

Gênero: Dramas românticos 
para TV, Séries dramáticas, 
Turcos, Comédias para a TV, 
Séries de comédia romântica
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Na última sexta-feira, dia 17 
de janeiro, Dionísio Cerqueira 
recebeu a visita de Jeferson 
Sordi, assessor da deputada 
estadual Daniela Reinehr, 
que realizou oficialmente 
a entrega de R$ 650 mil 
em recursos. O assessor foi 
recebido pela prefeita Bianca 
Maran Bertamoni e o vereador 
Claudiomiro Pavan.

Do total, R$ 150 mil 
foram destinados ao Hospital 
Municipal, que é administrado 
pelo Instituto Santé, com 
o objetivo de modernizar 
equipamentos no centro 
cirúrgico e melhorar a 
infraestrutura hospitalar. 

Os outros R$ 500 mil serão 
aplicados diretamente na saúde 
pública, cobrindo despesas 
como exames, medicamentos e 
cirurgias.

“Esses recursos vêm para 
ajudar no atendimento da 
área de saúde do município, 
que merece todo esse 
reconhecimento. Dionísio 
Cerqueira vem crescendo dia a 

dia e sem dúvidas merece toda 
nossa atenção para continuar 
com seu desenvolvimento”, 
afirmou o assessor da 
deputada, Jeferson Sordi.

O vereador Claudiomiro 
Pavan, destacou o cuidado 
e carinho que a deputada 
Daniela, sempre teve com o 
município, e que isso se reflete 
na destinação de verbas que 
auxiliam a administração a 
promover o desenvolvimento 
local.

“A deputada Daniela, 
participa ativamente do 
desenvolvimento de Dionísio 
Cerqueira, e tem pleno 
conhecimento de como esses 
recursos são essenciais para 
atender às necessidades da 
nossa população e garantir 
os melhores serviços de 
saúde”, destacou o vereador 
Claudiomiro Pavan.

A prefeita Bianca Maran 
Bertamoni reforçou a gratidão 
pelo apoio da deputada, 
ressaltando a importância de 
parlamentares comprometidos 

com a realidade local. 
“Esse aporte é fundamental 

para o nosso município, que 
cresce de forma pujante. Essa 
parceria com a deputada 

sem dúvidas garante que 
possamos continuar crescendo 
e oferecendo o melhor para 
nossa população, e sem 
dúvidas esse valor será usado 

com muita responsabilidade e 
trará grandes benefícios para 
a saúde dos cerqueirenses”, 
concluiu a prefeita. 

Dionísio Cerqueira recebe R$ 650 mil para 
investimentos em saúde
Recursos que serão investidos na saúde da população foram destinados pela deputada Daniela 
Reinehr

GERAL.
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Na última semana, a Secretaria de Agricultura de 
Dionísio Cerqueira promoveu uma reunião para debater 
a organização da cadeia produtiva de ovinos e caprinos 
no município. 

O encontro, realizado em parceria com representantes 
do Sebrae e do Senar, reu-niu lideranças e especialistas 
para definir ações voltadas ao fortalecimento dessa 
atividade econômica.

Participaram da reunião o presidente estadual do 
Senar, Denilson, e os consultores José Carlos Fogiatto 
e Paulo Gregianin, que apresentaram propostas para 
estruturar e incentivar a criação de ovinos e caprinos 
como uma alternativa viável de renda para pequenos 
produtores rurais.

A reunião abordou a necessidade de capacitar os 
pequenos produtores para que eles possam aproveitar 
o potencial da criação de ovinos e caprinos, tanto para 
consumo local quanto para a comercialização de carne, 
leite e derivados.

A Secretaria de Agricultura de Dionísio Cerqueira, 
com o suporte do Sebrae e do Senar, deve implementar 
um programa de capacitação e assistência técnica nos 
próximos meses. 

A iniciativa visa preparar os produtores para 
o mercado, além de fortalecer a economia local e 
contribuir para o desenvolvimento sustentável do 
município.

Dionísio Cerqueira busca fortalecer a cadeia produtiva de 
ovinos e caprinos
Reunião com Sebrae e Senar discute estratégias para ampliar o setor e gerar renda para 
pequenos produtores

AGRO.

O Ministério Público 
de Santa Catarina 
(MPSC) emitiu uma 
recomendação ao Mu-
nicípio de São José do 
Cedro para a contratação 
de psicólogos e 
assistentes sociais para 
as escolas municipais até 
o início do ano letivo de 
2025. 

A recomendação 
foi emitida no âmbito 
de um Inquérito Civil 
instaurado com a 
finalidade de averiguar o 
cumprimento integral da 
Lei n. 13.935/2019, que 
prevê a obrigatoriedade 

da presença desses 
profissionais nas redes 
públicas de educação 
básica, com equipes 
multiprofissionais 
destinadas a atender 
as necessida-des dos 
estudantes. 

O Município acatou 
a recomendação e 
informou que já iniciou o 
processo de convocação 
dos candidatos aprovados 
no concurso público para 
que possam iniciar seus 
trabalhos no início do 
ano letivo.

A Promotora de 
Justiça Daniela Böck 

Bandeira ressaltou 
que a ausência desses 
profissionais compromete 
a qualidade da educação 
e o desenvolvimento 
integral das crianças e 
adolescentes. 

No documento, o 
MPSC destaca que, 
embora a lei tenha 
entrado em vigor em 
dezembro de 2019, 
o Município ainda 
não tinha efetivado 
a contratação desses 
profissionais, mesmo 
após a realização de 
concurso público. 

Cedro realiza convocação de psicólogos e 
assistentes sociais para rede municipal de ensino

EDUCAÇÃO & CULTURA.

O Município acatou a recomendação do MPSC e informou que já iniciou o processo de 
convocação dos candidatos aprovados no concurso público
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CULINÁRIA

Empadinhas são um clássico da culinária brasileira, 
perfeitas para festas, encontros ou até mesmo 
para um lanche da tarde. A versão com frango 
cremoso é uma das mais apreciadas, com sua com-
binação de massa amanteigada e recheio suculen-
to. Fazer empadinhas em casa permite que você 
controle os ingredientes, garantindo qualidade e 
frescor. Além disso, a possibilidade de personalizar 
o recheio torna a experiência ainda mais especial. 
As empadinhas podem ser congeladas e consumidas 
posteriormente, sendo uma opção prática para o 
dia a dia.

INGREDIENTES PARA A MASSA

- 3 xícaras de farinha de trigo

- 200g de manteiga ou margarina 
gelada

- 1 ovo

- 1 colher de sopa de água gelada

- 1 pitada de sal

INGREDIENTES PARA O FRAN-
GO

- 500g de peito de frango cozido 
e desfiado

- 1 cebola picada

- 2 dentes de alho

- 2 colheres de sopa de azeite

- 1  tomate picado sem sementes

- 1/2 xícara de molho de tomate

- 1 xícara de creme de leite

- 2 colheres de sopa de requeijão

- Cheiro-verde a gosto

- Sal e pimenta-do-reino a gosto

- 1 colher de sopa de farinha de 
trigo (opcional, para engrossar)

- Adicione outros elementos a 
gosto (milho, ervilha, azeitona...)

MODO DE PREPARO DA MASSA

Em uma tigela grande, misture a 
farinha de trigo com o sal. Adi-
cione a manteiga gelada cortada 
em pedaços e misture com as 
pontas dos dedos até obter uma 
textura de farofa. Acrescente 
o ovo e amasse levemente até 
formar uma massa homogênea. 
Se necessário, adicione a água 
gelada aos poucos. Envolva a 
massa em filme plástico e leve 
à geladeira por pelo menos 30 
minutos.

MODO DE PREPARO DO RE-
CHEIO

Aqueça o azeite em uma panela 
e refogue a cebola e o alho até 
dourarem. Adicione o frango 
desfiado, o tomate e o molho de 
tomate, misturando bem. Tem-
pere com sal e pimenta-do-reino. 
Incorpore o creme de leite e o 
requeijão, mexendo até obter 
um recheio cremoso. Caso queira 
engrossar, adicione a farinha de 
trigo diluída em um pouco de 
água. Finalize com cheiro-verde. 
Deixe esfriar antes de usar.

MONTAGEM DAS EMPADINHAS

Preaqueça o forno a 180°C. 
Unte forminhas de empada com 
manteiga. Abra a massa em uma 
superfície enfarinhada e forre as 
forminhas, deixando um exce-
dente para cobrir. Recheie com o 
frango cremoso e cubra com ou-
tro pedaço de massa, apertando 
bem as bordas para selar. Pincele 
com gema de ovo para dar brilho 
e leve ao forno por cerca de 25 a 
30 minutos ou até dourarem.

DiCAS PARA UMA EMPADiNhA PERFEitA
• Certifique-se de que a manteiga esteja bem gelada para 

obter uma massa mais crocante.
• Não trabalhe demais a massa para evitar que ela fique 

elástica.
• O recheio deve estar completamente frio antes de ser 

utilizado, pois isso evita que a massa fique encharcada.
• Você pode adicionar milho, ervilha ou azeitonas ao 

recheio para variar o sabor.

Receita de 
Empadinhas com frango cremoso
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“é assim que funciona no amor: dois 
destinos nada mais são do que veredas 

confusas que se abraçam!” - Grande 
Sertão veredas

EStADO DO PARANÁ
MUNiCÍPiO DE SANtO ANtONiO DO 

SUDOEStE 
CÂMARA MUNiCiPAl DE vEREADORES

EStADO DE SANtA CAtARiNA
MUNiCÍPiO DE DiONÍSiO CERQUEiRA

CÂMARA MUNiCiPAl DE vEREADORES
 
 

PORTARIA Nº 004/2025 
 
 

EXONERA AUXILIAR ADMINISTRATIVO DA CÂMARA 
 
 
  

EDERSON DIRLEI SCHENKEL, Presidente da Câmara Municipal de 
Vereadores de Dionísio Cerqueira, Estado de Santa Catarina, no uso de suas 
atribuições legais, pela Lei Orgânica Municipal e demais vigentes 

 
R E S O L V E: 
 
Art. 1º - EXONERAR do cargo de AUXILIAR ADMINISTRATIVO da 

Câmara Municipal de Dionísio Cerqueira/SC,  com nível de vencimentos AL–2 do 
Grupo de Atividades De Nível Médio  do Quadro de Pessoal da Câmara de 
Vereadores, o servidor ANDERSON PAULO HERKERT, ocupante comissionado de 
agente de contratações, o qual exerceu suas atividades junto a Câmara Municipal de 
Dionísio Cerqueira - SC. 

 
Art. 2º - As despesas decorrentes com a execução da presente portaria 

correrão a conta de dotação orçamentária vigente. 
 
Art. 3º - A presente portaria entrará em vigor na data de sua publicação. 

 
 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE DIONISIO CERQUEIRA, ESTADO 
DE SANTA CATARINA, 15 DE JANEIRO DE 2025. 

 
 
 
 

EDERSON DIRLEI SCHENKEL 
Presidente da Câmara Municipal 

 
 
 

 

PORTARIA N° 06/2025

Nomeia  servidor  público  para  exercer  a

função de Agente de Contratação da Câmara

de  Vereadores  de  Santo  Antônio  do

Sudoeste.

O PRESIDENTE DO PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL DE SANTO ANTÔNIO

DO  SUDOESTE-PR,  Sr.  VALDIR  ANTONIO  CARVALHO,  no  uso  de  suas

atribuições legais e 

Considerando o disposto no artigo 6º, inciso LX, e artigo 8º, ambos da Lei Federal

nº  14.133/21,  e  no  artigo  11,  da  Resolução  nº  04/2023  do  Poder  Legislativo

Municipal, que estabelece procedimentos para a aplicação da Lei nº 14.133, de 1º

de  abril  de  2021,  que  dispõe  sobre  Licitações  e  Contratos  Administrativos  no

âmbito da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste;

Considerando  a  necessidade  da  nomeação  de  servidor  público  para  exercer  a

função de agente de contratação, a fim de conduzir os processos licitatórios no

âmbito da Câmara Municipal; 

Considerando  a  escassez  de  servidor  público  ocupante  de  cargo  efetivo  para

exercer a referida função e a fim de evitar a segregação de funções, conforme

estabelece o § 1º, do art. 7º, Lei Federal nº 14.133/21,

R E S O L V E:

Art.  1°. Nomear  o servidor  público Cesar  Marcelo  do Santos,  Diretor  Geral  da

Câmara Municipal, para exercer a função de Agente de Contratação da Câmara de

Vereadores  de  Santo  Antônio  do  Sudoeste-PR,  a  fim de conduzir  os  atos  das

licitações e contratações derivadas da Lei Federal nº 14.133/2021.

Art. 2º. O Agente de Contratação será responsável pela tomada de decisões, o

acompanhamento  do  trâmite  da  licitação,  o  impulsionamento  do  procedimento

licitatório  e  a  execução  de  quaisquer  outras  atividades  necessárias  ao  bom

andamento do certame até a homologação das contratações diretas, incluindo a

solicitação de emissão de pareceres técnicos e jurídicos, para subsidiar as suas

decisões.

Art. 3º. A presente Portaria entrará em vigor na data de sua publicação.

Gabinete  da  Presidência  do  Poder  Legislativo  Municipal  de  Santo  Antônio  do

Sudoeste-PR, em 21 de janeiro de 2025.

PUBLIQUE-SE.

VALDIR ANTONIO CARVALHO
Presidente

Testemunhas:
Nome:
CPF:

Nome:
CPF:

cessão, devidamente conservado e em uso, nas condições em que recebeu

por força deste termo.

CLÁUSULA  SÉTIMA –  A  CESSIONÁRIA,  amparada  neste

instrumento, fica autorizada a imitir-se na posse do bem público descrito na

Cláusula Primeira, para o cumprimento do objeto deste Termo de Cessão de

Uso.

CLÁUSULA OITAVA – A CESSIONÁRIA em qualquer hipótese, não

poderá transferir, emprestar, ceder ou utilizar o bem público em desacordo com

o objeto do presente Termo de Cessão de Uso, sob pena de considerar-se

rescindido, de plano, este instrumento.

CLÁUSULA NONA - A  CESSIONÁRIA não poderá, sem prévia e

expressa  autorização  da  CEDENTE,  realizar  quaisquer  adaptações  e/ou

modificações no bem móvel objeto da presente cessão, que possam alterar

suas características originais de funcionamento.

CLÁUSULA  DÉCIMA-  Fica  eleito  o  Foro  da  Comarca  de

Marmeleiro/PR,  para  dirimir  quaisquer  dúvidas  oriundas  do  presente

Instrumento, com a exclusão de qualquer outra, por mais privilegiado que seja.

E  por  haverem acordados,  declaram ambas  as  partes  aceitarem

todas  as  disposições  estabelecidas  nas  Cláusulas  do  presente  Termo  de

Cessão  de  Uso,  bem como  a  de  observarem fielmente  outras  disposições

regulamentadas sobre o assunto, firmando-se em 3 (três) vias de igual teor e

forma,  impresso em 2 (duas)  laudas de um só lado,  que vai  assinado por

ambas as partes e na presença de duas testemunhas abaixo relacionados,

para que produza o legal fim de direito.

Flor da Serra do Sul, ....... de .................... de 202...........

                  CÂMARA DE VEREADORES                           ELISABETE 
CARON
               Juliano Constantino - Presidente                          Diretora

        CEDENTE                                                 CESSIONÁRIA

MINUTA DO TERMO DE CESSÃO DE USO

Pelo presente Termo de Cessão de Uso de Bem Público, nesta e na

melhor forma de direito, as partes adiante declaradas, de um lado a CÂMARA
MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL/PR devidamente inscrita no CNPJ

sob n° 01.838.620/0001-67, com sede na Avenida Francisco Perondi, n° 756,

Centro, na cidade de Flor da Serra do Sul/PR, nesta ato representada pelo

Presidente JULIANO CONSTANTINO, doravante designada simplesmente de

CEDENTE, e de outra lado a  ESCOLA DE EDUCAÇÃO BÁSICA FLOR DA
VIDA  NA  MODALIDADE  EDUCAÇÃO ESPECIAL,  neste  ato  representada

pela  Diretora,  ELISABETE  CARON,  de  agora  em  diante  chamada  de

CESSIONÁRIA, têm entre si, justo e convencionado as condições que adiante

seguem:

CLÁUSULA  PRIMEIRA –  Por  força  do  presente  Termo,  a

CEDENTE declara à CESSIONÁRIA, que é senhora e legítima proprietária do

seguinte bem: “espaço térreo do prédio do Poder Legislativo, compreendendo

02 (duas) salas com área de 33,60 m² cada; 01 (uma) sala com área de 20,30

m²;  01  (um)  saguão  fechado  com  área  de  72,60  m²;   01  (um)  banheiro

adaptado para uso de portadores de necessidades especiais com área de 3,2

m²; e 02 (dois) banheiros (um masculino e um feminino) medindo 3,6 m² cada.” 

CLÁUSULA  SEGUNDA –  assim,  a  CEDENTE,  pelo  presente

Termo,  cede  a  CESSIONÁRIA,  o  uso  do  bem móvel  descrito  na  Cláusula

Primeira deste Instrumento, que se destinará para o funcionamento da Escola

de Educação Básica Flor da Vida na Modalidade de Educação Especial.

CLÁUSULA TERCEIRA –  O presente  Termo de Cessão de Uso

reger-se-á pelas legislações aplicáveis à espécie, especialmente a de Direito

Administrativo.

CLÁUSULA QUARTA – A vigência da Cessão de Uso pactuado terá

seus efeitos a partir de ............. e vigorará até ........ de ................. de 202.....

CLÁUSULA QUINTA – As despesas decorrentes de manutenção e/

ou eventuais reparos do bem público objeto da presente cessão de uso, serão

de  responsabilidade  da  CESSIONÁRIA,  durante  a  vigência  do  respectivo

instrumento.

CLÁUSULA SEXTA – A  CESSIONÁRIA compromete-se a usar o

bem  cedido  como  se  seu  fosse,  para  que  no  término  de  vigência  deste

instrumento, seja devolvido á CEDENTE quando finda ou rescindida a presente

EStADO DO PARANÁ
MUNiCÍPiO DE FlOR DA SERRA DO SUl
CÂMARA MUNiCiPAl DE vEREADORES

EStADO DO PARANÁ
MUNiCÍPiO DE FlOR DA SERRA DO SUl
CÂMARA MUNiCiPAl DE vEREADORES

Art. 4° Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação,

revogadas as disposições em contrário.

Flor da Serra do Sul, 20 de janeiro de 2025.

JULIANO CONSTANTINO
    Presidente                                          

                                   RESOLUÇÃO N° 01/2025

Autoriza  o  Poder  Legislativo  a  Firmar  Termo  de
Cessão  de  Uso  de  Bem  Público  com  a  Escola  de
Educação  Básica  Flor  da  Vida  na  Modalidade
Educação Especial de Flor da Serra do Sul/PR.

O PRESIDENTE DA CÂMARA DE VEREADORES DE
FLOR  DA  SERRA  DO  SUL/PR,  Sr.  Juliano
Constantino,  no uso de suas atribuições  legais,  faz
saber a todos os habitantes do Município, que a Mesa
Diretora  do  Poder  Legislativo  propôs,  a  Câmara  de
Vereadores  aprovou  e  ele  promulga  e  sanciona,  a
seguinte Resolução:

Art. 1° Fica autorizado o Poder Legislativo Municipal a firmar Termo

de Cessão de Uso de Bem Público com a Escola de Educação Básica Flor da

Vida na Modalidade Educação Especial de Flor da Serra do Sul/PR, no qual a

Câmara Municipal cederá o espaço térreo do prédio do Poder Legislativo, para

o funcionamento da Escola.

Parágrafo  único  -  A  Câmara  Municipal  cederá  a  Escola  de

Educação Básica Flor da Vida na Modalidade Educação Especial  02 (duas)

salas com área de 33,60 m² cada; 01 (uma) sala com área de 20,30 m²; 01

(um) saguão fechado com área de 72,60 m²; 01 (um) banheiro adaptado para

uso de portadores de necessidades especiais com área de 3,2 m²; e 02 (dois)

banheiros (um masculino e um feminino) medindo 3,6 m² cada.

Art. 2° O termo de Cessão de Uso de Bem Público se destina ao

atendimento  exclusivo  da  Escola  de  Educação  Básica  Flor  da  Vida  na

Modalidade Educação Especial de Flor da Serra do Sul/PR, e terá vigência 12

meses, iniciando a contar da data de publicação da presente Resolução.

Art. 3° As despesas decorrentes desta resolução correrão por conta

das dotações próprias do Legislativo.

1

2

3

4

5

O governador Carlos Massa Ratinho Junior visitou nesta 
segunda-feira (20) a sede da Compagas, em Curitiba, onde 
conheceu os planos de investimentos da companhia para os 
próximos anos. Até 2029, serão investidos R$ 505 milhões pela 
companhia com o objetivo de interiorizar e expandir a rede de 
distribuição, dobrando o número de clientes atendidos, de acordo 
com o Plano Estadual do Gás.

A visita contou com a presença do presidente do Conselho 
de Administração do Cosan, Rubens Ometto Silveira Melo, o 
diretor-presidente da Compass, Antonio Simões Rodrigues Junior, 
e do CEO da Compagas, Rafael Lamastra Junior, entre outros 
executivos do grupo. Desde 2024, a Compagas é uma empresa 
privada, sob controle acionário da Compass, integrante do Grupo 
Cosan. Essa foi a primeira visita oficial do novo corpo diretivo a 
Curitiba após a aquisição.

Atualmente, a Compagas tem 58,7 mil clientes no Paraná, 
com um volume de 712 mil metros cúbicos por dia e uma rede 
de mais de 900 quilômetros. Com os planos de ampliação dos 
próximos cinco anos, o número de clientes deve chegar a 65 mil. 
A concessão de 30 anos foi separada em seis grandes ciclos de 
investimentos no Estado.

“A expansão desta rede eleva as condições de desenvolvimento 
do Paraná, principalmente com foco na interiorização do 
gás. É muito importante ver a evolução de um setor tão 
estratégico quanto este, porque isso, na prática, resulta em mais 
investimentos, mais infraestrutura, mais empregos e renda nos 
municípios atendidos”, afirmou Ratinho Junior.

A rede atual da Compagas atende 16 municípios entre a 
Região Metropolitana de Curitiba e Campos Gerais. Com os 
investimentos, serão construídos mais de 460 quilômetros 
de novas redes de distribuição de gás canalizado, expandindo 
a rede para mais cidades, incluindo Maringá e Londrina, nas 
regiões Norte e Noroeste. O início das obras está marcado para 
este primeiro trimestre. Outra novidade é a ligação entre Lapa e 
Araucária. 

“Nós percebemos um boom de desenvolvimento e 
investimentos em cidades onde a nossa rede está instalada, como 
é o caso de Ponta Grossa. A presença da rede de gás permite isso, 
e estes investimentos vão levar isso a outras regiões também”, 
afirmou o CEO da Compagas, Rafael Lamastra Junior. “E além 
das indústrias, atualmente os condomínios residenciais e os 
novos investimentos imobiliários já estão conectados à rede, 
promovendo ganho para todos os envolvidos”.

Compagas tem plano de investimentos de R$ 505 
milhões para dobrar de tamanho no Paraná
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AGRO.

Na última sexta-feira (17), 
profissionais do Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) de Dionísio 
Cerqueira realizaram uma 
capacitação para membros 
da Secretaria de Saúde de 
Barracão.

O treinamento foi oferecido 
aos agentes comunitários de 
saúde, motoristas, técnicos 
de enfermagem, enfermeiras 
e médicos dos ESFs, com 
o objetivo de aprimorar os 
conhecimentos em suporte 
básico de vida e trauma.

Durante o curso foram 
abordadas técnicas 
essenciais como reanimação 

cardiopulmonar (RCP), 
desobstrução de vias 
aéreas de adultos, crianças 
e lactantes, controle de 
hemorragias de grande 
volume e procedimentos para 
atendimento de traumas.

“Capacitar-se em suporte 
básico de vida é mais do 
que adquirir conhecimentos 
técnicos; é um compromisso 
com a vida e a segurança 
da nossa comunidade. Cada 
pessoa treinada se torna uma 
peça fundamental na rede 
de proteção, capaz de agir 
com confiança e eficácia em 
situações de emergência, 
transformando momentos 

de crise em 
oportunidades 
de salvar vidas 
e oferecer 
esperança”, 
destacou Maicon 
Jacoski.

O curso foi 
ministrado 
pelo condutor 
socorrista 
Maicon Jacoski, 
pela Técnica em 
Enfermagem 
Marcia Ferderle e 
apoio do Agente 
de Endemias 
Bruno Pinheiro.

Equipe do Samu promove capacitação para 
Secretaria de Saúde de Barracão
O treinamento teve o objetivo de aprimorar os conhecimentos em suporte básico de vida

SAÚDE.

O que fazer com cabelos humanos descartados 
em salões de beleza e barbearias? Foi a partir desta 
dúvida que a mestranda em Ciências Ambientais 
da Universidade Estadual do Oeste do Paraná 
(Unioeste), campus de Toledo, Gabriela Martines 
Gimenes, que trabalha como cabeleireira há 13 
anos, decidiu realizar uma pesquisa acadêmica, que 
além de contribuir com a sociedade, beneficia a 
rotina destes profissionais.

A pesquisa está sendo realizada em parceria 
com os docentes Bruno Marcos Nunes Cosmo e 
Deysiane Lima Salvador da União Educacional do 
Médio Oeste Paranaense (Faculdade UNIMEO) 
em Assis Chateaubriand, e já apresenta resultados 
preliminares promissores. Os resíduos capilares 
demonstram grande potencial como recurso 
benéfico para as plantas, devido à presença de 
nitrogênio em sua composição química.

O cabelo é formado por queratina, uma proteína 
fibrosa rica em aminoácidos, composta por 
elementos como carbono, enxofre, oxigênio e 
nitrogênio. Essas propriedades fazem do cabelo 
uma excelente alternativa para enriquecer o solo, 
promovendo a atividade dos microrganismos, além 
de contribuir para a nutrição e o desenvolvimento 
das plantas.

A estudante comenta que a expectativa é 

compreender melhor os resultados da pesquisa e, 
a partir disso, desenvolver um produto inovador. 
“Meu maior anseio, no entanto, é contribuir para 
transformar o setor econômico dos salões de 
beleza e barbearias em empresas sustentáveis, 
pois acredito que o setor já busca essa mudança. 
A transformação no modo de descarte e no 
aproveitamento de seus resíduos seria um passo 
inovador e disruptivo”, diz.

Pesquisa da Unioeste estuda como transformar cabelo humano em adubo


